

## LEON XIII ET LA PRESSE

Au nombre des moyens les plus aptes à défendre la religion, il n'en est pas, à Notre sens, de plus approprié à l'époque actuelle ni de plus efficace que la presse.

Il faut opposer avec fermeté la bonne presse aux efforts de la mauvaise: c'est la mauvaise presse qui perd la société.

Aux écrits, il faut opposer les écrits: que cet instrument, si puissant pour la ruine, devienne puissant pour le salut des hommes, et que le remède découle de la source même du poison.



## LE PAPE AUX MISSIONNAIRES

Du merveilleux message par T. S. F. que, le 12 février dernier, le Pape Pie XI a adressé au monde entier, nous voulons consigner au moins le passage suivant:

“Aux Missionnaires. Notre bouche, maintenant, s'ouvre vers vous (II Cor. VI, 11), fils et filles très chères dans le Christ, qui priez dans le champ des Missions et travaillez à y propager la foi sacrée de Jésus-Christ et à étendre Son Règne. Comme les premiers apôtres des églises, vous aussi, dans les périls, dans la souffrance abondante, dans les besoins et les tribulations (II Cor. I, 10; VI, 4), vous êtes en spectacle au monde (Hebr. X, 33). Comme eux, vous aussi, vous êtes la gloire du Christ (II Cor. VIII, 23).

O vous, accablés de labeurs, enchaînés souvent et jusqu'à l'effusion du sang, jusqu'à la mort, combattant le bon et grand combat de la foi et de la passion du Christ (I Tim. VI, 12; II Tim. IV, 7; Hebr. X. 32), vous les bons confesseurs de la vraie religion, vous gagnez les âmes et jetez les semences des futures chrétiennes.

Nous vous saluons, ô vaillants soldats du Christ! et, avec vous, tous ces prêtres indigènes et ces bons catéchistes, les principaux fruits et maintenant les collaborateurs de vos travaux!



## L'ACTION CATHOLIQUE EN FRANCE

L'heure est venue — disait récemment le Souverain Pontife au cardinal Verdier — de coordonner toutes les œuvres magnifiques qui existent en France, en vue de l'organisation de l'Action catholique telle que vous la trouverez dans Nos documents pontificaux. Nous tenons essentiellement à ce que l'Action catholique s'organise en France, parce que Nous sentons qu'il y a là une germination splendide, unique, que peut-être les générations antérieures n'ont pas connue, et parce que Nous voyons dans le